

COLECCION PUERTORRIQUEÑA

CORREO DE LA QUINCENA



EDITOR JUAN ANTONIO CORREJER

TOMO 1

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 12

a 8 de mayo del 1964.

ESTA ES LA HISTORIA SECRETA DE VIEQUES, LA HISTORIA DE COMO SE PRODUJO EL ESTALLIDO agitacional y publicitario que dió con el propósito imperialista de expropiar esas mil 434 cuerdas que, añadidas a las 26 mil ya expropiadas, pondrían a los viequeses en la disyuntiva definitiva de abandonar sus últimos hogares. ---

UN FAMOSO COLEGIO DE COLORADO (U.S.A.) DA UN VIAJE ANUAL AL EXTRANJERO A SUS ALUMNOS MAS sobresalientes, como parte de su educación. Esta vez el grupo vino a Puerto Rico y fué llevado a Vieques. Entre los actos preparados para ellos estaba una conferencia dictada por un coronel de la infantería de Marina. Pero antes que ésta se llevara a cabo los estudiantes tuvieron una entrevista colectiva con el liderato general de Vieques. Estaban, entre éstos, el Alcalde, la Principal de Escuelas, el Juez, etc. De esta entrevista los estudiantes sacaron un cuadro real de la situación de Vieques, y sus propias conclusiones.

AL TERMINAR EL CORONEL SU CONFERENCIA LOS ESTUDIANTES LO ACOSARON CON PREGUNTAS. AL CONFRONTARSE con la acosadora repregunta estudiantil el coronel empezó a enfadarse. Seguida la repregunta montó en cólera, acusó a los informantes de los estudiantes de mentirosos, y, al final, rojo de ira, rasgando un mapa, gritó que la Marina es la dueña de Vieques y ahora mismo expropiaría mil 434 cuerdas mas.

LA NOTICIA CORRIO POR VIEQUES COMO REGUERO DE POLVORA Y AL MISMO TIEMPO LLEGO A CONOCIMIENTO del Pentágono, ordenándose que el coronel fuera sometido a corte marcial con cargo de indiscreción. Confrontado con esa situación el coronel corrió al Ayuntamiento entrando al mismo como una tromba marina. ---

SALIENDO DE SU OFICINA EL ALCALDE LE DIJO QUE SI QUERIA HABLAR CON EL, U OTRO FUNCIONARIO, tenfa que hablar en tono bien educado y sentarse. Mal de su grado, así hubo de hacerlo. Ya en tono mas calmado dijo al Alcalde que él habfa puesto en su boca palabras que nunca dijo y lo exponfa a la degradación. El Alcalde contestó que sus palabras tenfan muchos testigos y los hombres deben saber responder de sus palabras. Furioso otra vez, el militar rompió en amenazas; pero viéndose rodeado por funcionarios municipales y numerosos paisanos que corrieron al Ayuntamiento enterados de la situación, el coronel comprendió que era mejor irse. Y se marchó.

EFFECTIVAMENTE, EL CORONEL FUE SOMETIDO A CORTE MARCIAL, DEGRADADO (NO SABEMOS A QUE RANGO.) Y trasladado. Esta es la historia de cómo se produjo el estallido agitacional y publicitario de Vieques.

LOS RESULTADOS SON OTRA COSA. EL PUEBLO DE VIEQUES HA DADO AL PUEBLO PUERTORRIQUEÑO UN ejemplo de cómo se defiende el suelo patrio. El día de ayer, (siete de mayo) mandamos a EL IMPARCIAL una nota mas detallada sobre este asunto. Resumimos aquí nuestro pensamiento.

EL EJEMPLO CONSISTE EN ORGANIZAR LA LUCHA ABAJO, EN LAS MASAS POPULARES. EN DESENTENDERSE de las soluciones para ser hechas en la cumbre burocrática, en donde siempre se pierde, pues hasta cuando el pueblo en lucha brava vence, la victoria se hace entonces parecer como regalo de déspotas y opresores. La reculada de la Marina tronchó en flor esa primera iniciativa de lucha popular: pero el estímulo queda para todo Puerto Rico.

Los viequenses no tienen que confiar en promesas de la Marina. Los militares tienen por corazón de su filosofía engañar al enemigo para, **tomándolo** desprevenido, darle jaque mate. La Marina seguirá tramando para quedarse con todo Vieques.

ES NECESARIO REANUDAR LA LUCHA POR LA RECONQUISTA DE LAS 26 MIL CUERDAS YA **EXPROPIADAS**. Que la Marina **yanki** las "necesite" o no es cosa que no nos importa. A sus necesidades que correspondan los de Maine, Massachussets, California o Georgia, **nosotros** somos puertorriqueños. Nos importan nuestras necesidades.

FELICITAMOS AL PUEBLO DE VIEQUES, A SU LIDERATO, A SU ALCALDE, NINGUN VIEQUENSE, NINGUN puertorriqueño, para dirigir correctamente su conducta patriótica, tiene que leerse o contar con la Constitución de Estados Unidos, ni ningún otro documento emanado de la autoridad yanki. Basta con que descifren el mensaje telegráfico que su corazón puertorriqueño trasmite.

FELICITAMOS SOBRE TODO A AQUEL GRUPO DE VIEQUENSES JURAMENTADOS A SELLAR CON SU SANGRE LAS tierras en disputa si la Marina llevaba adelante su propósito expropiatorio. Ellos quisieron escribir, sobre ellas, con su sangre, el título de propiedad del pueblo Viequense.

LA INVITACION HECHA AL GOBIERNO VENEZOLANO POR TITO, **EL YUGOSLAVO**, PARA QUE CONCURRA A UNA reunión de naciones "no comprometidas", ha sido justamente tachada de "enemistosa, desleal y ofensiva a Cuba", por el periódico habanero HOY. "¡No comprometido", el gob. venezolano, instrumento servil de EE. UU. contra su pueblo, contra Cuba!

CIALITOS ES UN BARRIO RURAL DE CIALES, CON UN AREA DE APROXIMADAMENTE 3 MILLAS CUADRADAS, al sur de la jurisdicción. La elevación promedio es de mil 500 pies, con alturas hasta de dos mil 500. Su población es de 842 personas, divididas en 136 familias. Los técnicos gubernamentales la juzgan zona relativamente próspera. El ingreso promedio por fa., es de \$67.41 mensuales; el 26 por ciento tiene un ingreso mensual menor de \$41.55. El 23 por ciento vive del mantengo. El 58 por ciento vive en casas de madera que sólo tienen dos cuartos cuando mas. De éstas, el 2 por ciento tiene inodoro en su casa. El 67 por ciento cocina en fogón de tres piedras, el mismo que usaban los indios hace casi 500 años. La iliteracia monta al 33 por ciento. El 31 por ciento ha concurrido a clases hasta el cuarto grado; hasta el octavo el 8 por ciento. El desempleo estacional es casi completo. (Boletín de la Asociación Médica. - Suplemento, diciembre de 1963.)

Recibimos: The American Scholar, Ed. Hiram Haydn; La Nueva Voz, ed. Félix Ojeda; The Minority of One, ed. Workers World, ed. Vincent Copeland; The Worker, ed. James E. Jackson; The Militant, ed. Joseph Hansen; Political Affairs, ed. Herbert Afthecker; Progressive Labor, ed. Fred Jerome; Marxist-Leninist; Quarterly, Ed. Milton Rosen; Monthly Review, ed. Leo Huberman; Bayoán, Director Luis Hernández Aquino; Directora, Nilita Vientós Gastón. La primera, ed. en Washington; las últimas dos puertorriqueñas. Las demás neoyorkinas, gracias queridos compañeros. ---

SALUDAMOS, EN MAYO, EL MES DE SU FIESTA INTERNACIONAL, A LA CLASE OBRERA PUERTORRIQUEÑA, a los proletarios del mundo entero, especialmente al victorioso obrero cubano! ---

¡ INDEPENDENCIA DE PIE !

¡ INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO !

Juan Antonio Corretjer